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千葉県看護連盟
会長

近藤 明子
　厳しい猛暑も少しずつ秋の気配を感じさせる
今日この頃です。
　日頃より、皆様には千葉県看護連盟にご支援
ご協力頂き心より感謝申し上げます。
　さて、平成27年度千葉県看護連盟通常総会
が6月26日開催され、審議事項すべて全会一致
で承認されました。有難うございました。
　早速、年間計画に沿って活動して参ります。
　先日、27年度の活動計画の一環である千葉
県看護協会との合同研修会に、日本看護協会
坂本会長に貴重なご講演を頂きました。
　演題は「いのち・くらし・尊厳をまもり支える看
護の将来ビジョンと看護職の役割」と題し、
2025年問題を含め国民が安心して健康寿命を
全うするために、看護はどうあるべきか？看護職
はそれにどう応えて行くか等、具体例を通しなが
ら、迫力ある講演でした。
　そして、坂本会長は、今こそ！看護連盟と看護
協会が手を取り合って、看護職が「いきがい、や
りがい」を持って「看護の力」を発揮するときです
と強調されました。看護職のトップリーダーとし
て、ひかり！輝いていました。

　さて、6月の日本看護連盟通常総会で第２４回参議院選挙の組織代表として、現在の厚生労働大臣政務官の「たかがい
恵美子」参議院議員を候補予定者として、決定いたしました。千葉県看護連盟もそれを受け、「たかがい恵美子」後援会活
動を積極的に進めて参ります。
　今回は厳しい選挙と言われておりますが、看護職一人ひとりが心を一つにし、「たかがい恵美子」を応援する事で、「たか
がい恵美子」は更に自信と誇りを持って国会で活躍できます。
　これからの「地域包括ケアシステム」でリーダーシップが求められる看護職の為、そして国民の為に「たかがい恵美子」は
先頭に立って走り続けます。法律を作る、制度を変えるのは議員です。その議員を支え、政治の力を発揮するのは私達看護
連盟です。
　看護職がその力を結集し結果を出すのは来年の参議院選挙です。１８歳１９歳の有権者を含め、若者の声を国会に届
け、老いも若きも一緒に政治に参加しましょう。

素敵な旅をあなたとともに・・・

Voyage!Voyage!

船橋親水公園花火
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　千葉県看護連盟の皆さま方におかれましては、益々ご健勝にてお過ごしのこと
とお慶び申し上げます。
　第189回通常国会は平和安全法制や派遣法改正案をはじめ、様々な重要法
案の審議がされており、９月下旬までの延長が決定されました。
　会期中は国会議員として、本会議や委員会といった衆議院の活動とともに、自民党の部会や
議員同士の勉強会等様々な会議に出席しています。看護問題小委員会も開催されました。
このような会への地道な出席と発言が、その後の法律・制度の改正につながります。特
に今年は、以前から取り組んできた、看護学校など高等学校専攻科の修了生が大
学に編入できないという問題が、解決へ向けて大きく動きます。先日、関連法案
が衆議院で可決され、参議院に送付されました。看護をめぐる課題はまだ
多くありますが、地道な活動が解決への近道です。今後も気を引き締
めて政策の実現に努めます。
　農林水産副大臣としても、全国各地への現場の視察や各種
会議への出席・発言を通して、日本の農林水産分野の発展、
農山漁村や中山間地域の振興のため全力で取り組ん
でいます。
　「働く汗が報われる社会」「希望のもてる農
業」を目標に、看護職の皆さまが「看護職
になってよかった」と思えるような働き
やすい労働環境、また、制度や法律
を整備するため、国政の場に臨
んでまいります。
　今後とも皆さまの温
かいご支援を賜りま
すよう心よりお
願い申し上
げます。

　 　
　千葉県

看護連盟の
皆さま、木村弥生

です。日本看護協会
の広報部、政策秘書室長

を経て昨年12月の総選挙で
初当選しました。衆議院475議席

の、貴重な1議席をいただいた責任の
重さをかみしめつつ、日本の看護と看護

職の発展のために尽力したいと思います。
　衆議院厚生労働委員会に所属しており、6月

12日には「労働者派遣法改正案」について、看護職
の先輩議員である髙階恵美子厚生労働大臣政務官に質

問しました。人口減少社会となる日本においては、女性や高
齢者など多様なニーズをもった人たちが参画しやすい、柔軟で多

様な働き方の実現が必要です。働き続けられる職場づくりを推進する
ことが、看護職の労働環境改善の後押しにつながると信じがんばります。

　6月26日の千葉県看護連盟通常総会でも申し上げたように、私は東京の
下町育ちながら、東邦大学付属東邦中学校、同高等学校の出身です。人格形成

に影響を与えるティーンエイジャーの6年間を習志野市で過ごしました。そして同級生
の多くが千葉県で、看護師はもちろん、医師、歯科医師、薬剤師等、医療職と
して働いていますので、貴連盟を大変身近に感じております。
　これからも「看護」を軸に、現場の声を丁寧にうかがいながら、看護と政治を
つなぐ役割を果たしてまいります。どうぞよろしくお願い申し上げます。

衆議院議員
農林水産副大臣

あべ 俊子 衆議院議員
農林水産副大臣

あべ 俊子

衆議院議員木村 やよい 衆議院議員木村 やよい
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　去る6月2日、平成27年度の日本看護連盟の総会を2000名近い会員のみなさまのご参加の下、無事終えることができました。活
力、熱気あふれる総会は力強い連盟を印象付けることができ、今後の活動のパワーとエネルギーをいただきました。総会では、来年夏
の第24回参議院選挙における候補予定者「たかがい恵美子」を満場一致で決定していただきました。2期目を目指すたかがい議員を
高得点で国政の場に送ることが連盟の今年の大きな目標です。
　少子超高齢社会が加速される中、「チーム医療のキーパーソンは看護職である」と言われてから久し
くなります。看護職がチーム医療のキーパーソンであるためには、「看護職が輝く」医療看護介護の環
境を整えていかなければなりません。このためにも政治の力が不可欠です。
　昨年6月の保助看法、人確法、医療法など19の法律改正を含む「医療介護確保法」の制定に伴い、
団塊の世代が後期高齢者となる2025年に向けて医療環境は大きく変わりつつあり、「政治の力」・「行
政の力」が社会の変化を誘導していく現実を実感する昨今です。「生活モデル」を基盤とした在宅医療
志向の医療を支えるのはまさに看護職です。
　地域包括ケアシステム、地域医療構想、地域医療介護総合確保基金などからも明らかなように、医
療保健福祉に関するさまざまな施策が「地方の判断・実行」に移行しつつあります。
看護政策の実現を目指して「元気」「活気」「勇気」「根気」をもって、「地方の力」「連盟の力」を今まで
以上に発揮されることを期待しております。

日本看護連盟
会長

草間 朋子

日本看護連盟
会長

草間 朋子

参議院議員
厚生労働大臣政務官

たかがい恵美子

参議院議員石田 まさひろ

（公社）千葉県看護協会
会長

星野 惠美子

ごあい
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日本看護連盟
会長

草間 朋子

参議院議員
厚生労働大臣政務官

たかがい恵美子 参議院議員
厚生労働大臣政務官

たかがい恵美子

参議院議員石田 まさひろ 参議院議員石田 まさひろ

　暦の上では立秋。猛暑の中でも空のイワシ雲やウロコ雲に小さい秋をみつけています。会員の皆様には、日頃から当協会の事業の
推進に深いご理解とご支援を頂いておりますことに、感謝申し上げます。
　さて、看護を取り巻く環境は大きな転換期を迎えています。今後、更なる在院日数の短縮や医療提供体制が「病院から在宅」とシ
フトしていきます。この4月の介護報酬改定も2025年に向けた地域包括ケアシステムの構築に焦点が当たっています。団塊の世代
が全員75歳となる2025年まで残すところ10年となりました。こうした大きな流れを背景として当協会は、
より具体的な課題の絞り込みと取組みができるように従来の看護職能委員会を「病院領域Ⅰ」と、「介護・
福祉関係施設・在宅等領域Ⅱ」に区分致しました。そして、時代の要請に即応した医療の提供体制の改
革や地域包括ケアシステムの構築に向けた、研修の充実や事業の推進に取組んでいます。また、これら
の課題への取組・活動、そのためにも訪問看護師を含めた看護職の定着・確保は喫緊の課題と受け止め、
地域での潜在看護師等の就職説明会や本年10月から始まる「看護師等の離職時におけるナースセン
ターへの届出制度（努力義務化）」が、円滑かつ的確に実施できるよう努めております。その他の事業推
進や拡大についても、連盟と協働して知恵を出し合っていきたいと考えております。
　最後になりますが、これからも残暑が続きそうです。どうぞお身体をご自愛ください。皆様には今まで
同様、看護協会へのご支援も重ねてお願い申し上げます。

（公社）千葉県看護協会
会長

星野 惠美子

（公社）千葉県看護協会
会長

星野 惠美子
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 千葉県看護
連盟の皆様、平

素よりお力添えを賜り
ありがとうございます。

　6月の日本看護連盟通常総
会において、次期参議院選挙の

組織内代表にたかがい恵美子議員が
決定いたしました。参議院の二期目は、こ

れまでの活動をふまえ、本領が発揮できる更
なる活躍の時となります。千葉県看護連盟のみな

さまをはじめ、全国のみなさまと力を合わせ、たかがい
恵美子議員とともに尽力して参ります。

　先般、厚生労働省が次世代を担うメンバーを集め、将来ビ
ジョンをまとめた「保健医療2035提言書」を公表しました。

　子どもからお年寄りまで、また患者、住民、医療従事者など、全ての
人々が安心していきいきと活躍し続けられるよう、20年先を見据え、2035

年に「健康先進国日本」を目指すことが提言されています。
　保健医療における課題の解決を日本が主導し、国際社会と協働しながら安定し

た社会を構築することも謳われています。
　世界の保健医療をリードすることと日々の看護は、距離が遠すぎると感じるかもしれません。しか
し、私たち看護職がよりよいケアを提供するために行う創意工夫こそが、「健康先進国」への第一歩
であるのです。既存の壁を突き抜け、豊かに創造しながら看護を提供することができれば、必ずや日
本の看護は世界をリードできます。
　日本の質の高い看護が世界に広がり、世界の人々も健やかで安心して暮らせることを目指して、

私もしっかり活動してまいります。引き続きご支援賜ります
ようよろしくお願い申し上げます。

　季夏の候、千葉県看護連盟の皆さまにおかれましては一際健やかに御精励のことと存じます。
私も厚生労働大臣政務官を二期連続で務めさせていただいており、参議院議員としての任期も残
り一年をきってまいりました。これもひとえに国民福祉の向上を願う看護職同志、並びに志を共に
活動を続けて下さる皆さまの御支援の賜と、心から感謝いたしております。
　さて本年は敗戦後七十年、阪神淡路大震災後二十年、東日本大震災についても、発
生から五年目を迎えています。この歴史的な節目にあたり、私は建物や街路・生業の
再建のみならず、一人ひとりの心情と地域・家庭・学校や商店街の賑わいが一体
となって、初めて「復興」と言える日が来るのではないかと感じています。そし
て看護はその前提となり、安定を維持するための重要な社会基盤である
と考えています。この揺るぎない信念のもと、全国津々浦々で活躍す
る看護職一人ひとりが、存分に輝けるようになるための政策づく
り・仲間づくりに邁進する所存です。
　これからの日本は、成熟した外交関係を構築し、世界
の平和に貢献することが一層重要となります。「人の
生きる力を守る看護のパワーを、社会の生きる
力を創り出す政治に活かす」。この精神で皆
さまと共にがんばります。



議 員 の

平成27年度 日本看護連盟通常総会平成27年度 日本看護連盟通常総会

　平成27年度日本看護連盟通
常総会において、第24回参議院
選挙の候補予定者にたかがい恵
美子（現厚生労働大臣政務官）氏
が満場一致で決定しました！

　総会後の決起大会では、たか
がい議員の決意表明に続き、「た
かがい恵美子候補予定者を必
ず、再び国政の場におくる！」と
坂本協会長・草間連盟会長が共
に力強く手を掲げ、満場の会員
に呼びかけました。

たかがい恵美子を引き続き国政へ！
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議議議員員員たかがい恵美子議員

「女性医療ネットワーク１２周年記念講演」が開催され、女性の健康の包括支援に
関する法律の成立を期待する声が高まる中、 女性医療に新たな局面をもたらす
この政策を進めてまいります。

最近の主な活動
● 東京都各種女性団体連合会　　　　　　　　　　　　　
● 子どもの貧困に係る検討会（厚生労働省）
● 各都道府県看護連盟政策推進集会・施設訪問　　　　　
● 大臣政務官会議（首相官邸）

車座ふるさとトークｉｎ君津市

5月16日に開催「妊娠期から子育て期にわたる切れ目な
い支援」をテーマに、厚生労働省の「妊娠・出産包括支援
モデル事業」の関係者と意見交換を行いました。このモ
デル事業は本年度から全国展開を目指しています。
［車座ふるさとトーク］
大臣・副大臣・政務官が地域の皆様を訪ねて車座で向き
合い、生の声を伺って政策に活かすという安倍内閣の取
り組み

いのち　くらし　いちばん！女性の健康の包括支援の
推進に向けて！
女性の健康の包括支援の
推進に向けて！

看護問題小委員会の勉強会
では現場の声を聴くが主眼！！

看護職の人達のためだけで看護職の人達のためだけで
なく、働く女性のためになく、働く女性のために
頑張っているんだね頑張っているんだね！！

やはり「看護協会」と「看護連盟」がやはり「看護協会」と「看護連盟」が
ガッチリつながらなくっちゃガッチリつながらなくっちゃ！！

看護の日！私が日本看護協会に提案した
【忘れられない看護エピソード】も
５回目を迎えました。



活 動 報 告

平成27年度 日本看護連盟通常総会
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農林水産副大臣として公務や国会での政務のほか、全国各地に視察、
また週末は地元で活発に活動されています！

農林水産副大臣としての活動
● 大農業女子会、農業女子プロジェクト推進会議

● 加工・業務用野菜産地と実需者の交流会

● 羽田空港動植物検疫視察

国内視察
● 三重（愛農学園農業高校）
● 北海道（大船渡漁港市場、大船渡漁協製氷工場視察等）
● 北海道（網走刑務所視察ほか）
● 築地市場　等々

いのち　くらし　いちばん！いのち　くらし　いちばん！

議議員員員員あべ 俊子議員

女性の健康の包括支援の
推進に向けて！

第３回は『被災地の看護の現状と課題』、第４回は『介護・福祉施設における看護の現状
と課題』現場の方々に現状を報告してもらい、今後のあり方の問題提起となりました。

最近の主な活動
● 自民党大会　　　　　　　● 大分県看護連盟国政報告　　　　　● 財政金融委員会視察
● 八王子南病院見学　　　　● 国際人口問題議員連盟　　　　　　● 日本看護協会看護研修学校認定看護教育課程卒業式
● 受動喫煙防止議員連盟　　● 腎疾患総合対策の早期確立を求める集い　● 東日本大震災追悼式
● 宮崎看護連盟ポリナビ

看護問題小委員会の勉強会
では現場の声を聴くが主眼！！
看護問題小委員会の勉強会
では現場の声を聴くが主眼！！

議議議議議議議議議議議議議議議議議議議議議議議議議議議議議議議議議議議員員員員員員員員員員員員員員員員員員員員員員員員石田 まさひろ議員

看護職の人達のためだけで
なく、働く女性のために
頑張っているんだね！！

やはり「看護協会」と「看護連盟」が
ガッチリつながらなくっちゃ！！

最近の主な活動
● 衆議院本会議　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　● 消費者問題に関する特別委員会、衆議院本会議
● 沖縄米海軍病院等を視察　　　　　　　　　　　　　　　● 政調・雇用問題調査会
● 政調・日本の名誉と信頼を回復するための特命委員会　　　● 多様な働き方を支援する勉強会、衆議院本会議

最

看護の日！私が日本看護協会に提案した
【忘れられない看護エピソード】も
５回目を迎えました。

看護の日！私が日本看護協会に提案した
【忘れられない看護エピソード】も
５回目を迎えました。

議議議議議議議議議議議議議議議議議議議議議議議議員員員員員員員員員員員員員員員員員員員員員員員員員木村 やよい議員
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　去る、6月26日（金）に「オークラ千葉ホテル」にて「平成27年度千葉県看護連盟通常総会」が開催されま
した。自由民主党千葉県連合会会長桜田義孝衆議院議員、猪口邦子参議院議員、阿部紘一県議会議員、
（公社）千葉県看護協会星野惠美子会長をはじめ、多くの御来賓の臨席を賜り、 盛大に行われました。

　総会は、報告事項・審議事項と全て承認され無事終了した。その後、昨
年12月の衆議院選挙でみごと初当選された「木村やよい議員」による
「特別講演」が開催された。
　若く・美しく・働く女性として、そして母としての姿を力強く頼もしく、また
千葉県に在住されていたこともあり、より身近に感じられました。

千葉県看護連盟総会

平成27年度 千葉県看護連盟研修計画

1. 千葉県看護連盟の研修会

看護管理者研修会

国会見学
ナースマン研修会
ポリナビワークショップ

リーダー研修会②
（続・基礎研修）

施設連絡員研修会
リーダーセミナー①1

2

3
4
5

6

07月09日（木）

07月09日（木）

09月16日（水）
09月26日（土）
09月26日（土）

11月予定

看護管理者

新規採用者

施設連絡員
病棟連絡員

施設連絡員
病棟連絡員
支部役員

男性看護職及び看護
学生、看護管理者等

研修会名回数 開催年月日 対　象 ね　ら　い

2. 千葉県看護協会・千葉県看護連盟合同研修会

協会・連盟合同研修会
協会・連盟合同研修会

1
2

07月9日（木）
平成28年1月予定

看護管理者
看護職

研修会名回数 開催年月日 対　象 ね　ら　い

協会と連盟が連携を図り、より多くの対象の人々が、政治に
理解を深め行動できる

3. 各支部での研修会

基礎研修
続・基礎研修

支部研修会

看護職
基礎研修修了者
看護職
賛助会員

1
2

3

各支部・各施設にて随時
実施
年2回　各支部年間活動
計画にそって実施

研修会名回数 開催年月日 対　象 ね　ら　い

継続的に研修を受講し連盟活動の理解を深める。
（県・支部共通の資料（CD・印刷物）を利用）

施設連絡員、病棟連絡員の役割を認識し、支部活動ができる

管理者の政治に対する意識を高め、組織強化の原動力となる

国会議員の活動を知り、連盟活動を理解する

看護政策実現のため政治の動向に注視し行動できる

施設連絡員、病棟連絡員、支部役員の役割を認識し、国政、
地方議会、選挙について理解を深める

済

済

済

目標
看護職者が看護連盟の活動を理解し、政治活動に結びつけることができる。
　1. 研修会を通し、看護連盟活動の理解を深める
　2. 支部研修会を通し、地域での看護連盟活動の活性化を図る
　3. 現場の声を政治につなげる

▲国会中にもかかわらず
　駆けつけてくださった
　桜田義孝衆議院議員

▲「特別講演」を行う木村やよい衆議院議員
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　　看護職は、人々の健康に
大きく貢献しています。しかし、社
会的には、看護活動を十分に評価さ
れているとは言えません。その理由の
一つは、看護職に政治力が不足してい
るからではないかと思っています。看
護職の社会的評価が高くなるよ
う、微力ではありますが努め
たいと思います。

藤澤　里子

副会長

　　　　このたび長きにわたり
貢献された前支部長の狩野浩子氏の
後任として、千葉支部長を拝命いたしまし
た小手田です。
　若輩ですので皆様にご助力いただき、働
きやすく また長く看護を続けられるような
職場環境づくりに微力ながらお手伝いで
きたらと考えています。
　よろしくご指導ご鞭撻のほど
お願いいたします。

小手田　紀子
千葉支部長

　今までの会員として研修
会などの個人活動から、運営の一
端に携わることになり、大変緊張して
おります。
　皆様にはご指導をいただきながら、
連盟会員はもとより、職種・職域に
かかわらず宜しくお願い申し上
げます。

横井　勝則
中村古狭記念病院

監事

　今年度より、船橋海神支部
長をさせていただくことになりました。
2025年問題を前に医療、特に看護の
現場が、様々な場所に発信できる提言が
数多くあることを感じております。看護
の声が少しでも届くように微力なが
ら尽力していきたいと思います。

成田　亜希子

船橋海神支部
長

　微力ながら皆様の職場
環境の改善、患者様の療養環
境の改善のお手伝いができれば
と考えています。
　第24回参議院選では、たかが
い恵美子議員を再度国政に送
れるよう頑張りましょう！

勝又　泰子
幹事

　　この度、東葛支部支部長を務
めさせていただく事になりました。
　医療、看護におけるニーズの高まりに反し
て看護師不足は深刻さを増しています。この
問題は、単に看護師の数を増やせば解決する問
題ではなく、多様化するニーズに対応すべく質
の確保も求められています。そこで、看護師一
人ひとりがやりがいを持って十分な力を発
揮できる環境づくりを目指し、現場の声
を届けていきたいと思います。

菊地　薫

東葛支部長

新
役
員
・
新
支
部
長
の
紹
介

JCHO船橋中央病院

新役員

どうぞよろしくお願いします

新支部長



日頃の業務の中で遭遇したことや
聞いてもらいたいこと…
どんなことでも
結構です。

2,908名
146名

〒260-0843　千葉市中央区末広5-8-6 大松ビル302
ＴＥＬ 043（305）1213／ＦＡＸ 043（305）0205　千葉県看護連盟事務局

平成27年度

（7月末現在）

INFORMATION
●看護連盟会員入会受付中！
●賛助会員も受け付けています。

日本看護連盟会費　／5,000円
千葉県看護連盟会費／5,000円会員数

賛助
会員数 年会費／1,000円

あなたの入会が活動を支えますあなたの入会が活動を支えますあなたの入会が活動を支えます 編 ● 集 ● 後 ● 記

ニッセイアド ・ 2015.8.  3,500

問合せ先

現場の“声”を
聞かせてください。

　残暑厳しいい中、お元気でお
過ごしですか？
　次期、参議院選挙候補のた
かがい恵美子議員と共に本誌
の議員の方の活動にも注目し
てください。
　秋の気配まで
もうしばらくです。
ご自愛ください。http://www.kangorenmei-chiba.jp/

千葉県看護連盟ホーム ページをご覧下さい

千葉県佐倉市城354ー8〒285-0815
0120-006745 http://www.toyoumo.co.jp（お問い合せ先）

東洋羽毛北関東販売（株） 千葉営業所

広報出版委員会

素敵な旅をあなたとともに・・・素敵な旅をあなたとともに・・・

営業スタッフが企画から商品完成まで参画した自信作 ！

北関東・北信越

地域限定商品
＊＊＊発売地域＊＊＊
栃木・群馬・埼玉・茨城・千葉・新潟・長野・富山・石川・福井県

Voyage!Voyage!Voyage!

キリトリキリトリ

メッセージカード
あなたの声を聞かせてください！
（無記名でもOK）

ご氏名

勤務先 年齢


